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Leçon 9  3ème trimestre 2014 
 
Sabbat après-midi, le 23 août 2014 
Notre mission 

La lumière qui brille venant de ceux qui reçoivent Jésus-Christ n'a pas son origine 
en elle-même. Elle provient de la Lumière et de la Vie du monde. Il allume cette 
lumière, comme il allume aussi le feu que tous doivent utiliser en le servant. Christ est 
la lumière, la vie, la santé, la sanctification de tous ceux qui croient, et sa lumière doit 
être reçue et impartie dans toute bonne œuvre. 

Review and Herald, August 22, 1899, § 7 part; 
Commentaires d’Ellen White sur Matthieu 5 :13, 14. 

 
Il m’a été montré que les disciples du Christ sont Ses représentants sur la terre; et 

Dieu a pour dessein qu’ils soient des lumières dans les ténèbres morales de ce monde, 
semblables à des petits point lumineux dispersés dans tout le pays, dans les villes, les 
villages et les cités, «un spectacle pour le monde, les anges, et les hommes.» S’ils 
obéissent aux enseignements du Christ dans Son Sermon sur la Montagne, ils 
rechercheront continuellement à développer la perfection d’un caractère chrétien, et 
seront vraiment la lumière du monde, des canaux à travers lesquels Dieu communiquera 
Sa volonté divine, la vérité d’origine céleste, à ceux qui sont assis dans les ténèbres et 
qui n’ont pas la connaissance du cheminement vers la vie et du salut. 

Testimonies, vol. 2, p. 631. 
 
Il faut faire luire notre lumière au sein des ténèbres morales. Beaucoup de ceux qui 

s'y trouvent aujourd'hui comprendront qu'il y a pour eux espoir de salut lorsqu'ils 
verront un reflet de celui qui est la lumière du monde. La vôtre peut être petite, mais 
n'oubliez pas que c'est Dieu qui vous l'a donnée, et que vous avez la responsabilité de la 
faire briller. Il se peut même que quelqu'un y allume sa bougie, et que par elle d'autres 
personnes soient amenées hors des ténèbres. 

Testimonies, vol. 9, p. 171; Témoignages, vol. III, p.439. 
 

Dimanche, le 24 août 2014 
La lumière du monde 

Aucune lumière n'a brillé ni ne brillera sur l'homme perdu si ce n'est celle qui 
émane de Jésus-Christ. Notre Sauveur est la seule lumière qui puisse illuminer les 
ténèbres d'un monde plongé dans le péché. Il est écrit à son sujet : «En elle était la vie, 
et la vie était la lumière des hommes.» (Jean 1 :4) C'est seulement en recevant sa vie que 
les disciples peuvent devenir des porte-lumière. Sa vie dans leur âme et son amour 
révélé dans leur caractère sont nécessaires pour faire d'eux la lumière du monde. 

Le monde est plongé dans les ténèbres. Sans le Christ nous sommes comme une 
mèche éteinte, comme la lune quand elle ne réfléchit pas la lumière du soleil; nous ne 
possédons pas le moindre rayon à projeter sur le monde. Mais, lorsque nous nous 
tournons vers le Soleil de Justice, lorsque nous entrons en contact avec Jésus, l'âme 
entière est illuminée par sa radieuse présence. 

Les disciples du Christ doivent être plus qu'une lumière au milieu des hommes. Ils 
doivent être la lumière du monde. Jésus dit à tous ceux qui l'invoquent : «Vous vous 
êtes donnés à moi et je vous ai donnés au monde pour m'y représenter.» De même que le 
Père l'avait envoyé dans le monde, il déclare : «Je les ai aussi envoyés dans le monde.» 
(Jean 17.18) C'est par son Fils que le Père est révélé; nous devons à notre tour le faire 
connaître au monde. Si le Sauveur est la source de la lumière, n'oublions pas que c'est 
nous, chrétiens, qui devons l'apporter au monde. C'est par notre intermédiaire que Dieu 
répand ses bienfaits. Les humains, régénérés par la nature divine, doivent entrer en 
contact avec le reste de l'humanité. Dans l'Église, dit le Christ, chaque disciple est 
destiné par le Ciel à révéler Dieu aux hommes. Les anges vous attendent pour 
communiquer, par votre moyen, la lumière du ciel aux âmes qui sont sur le point de 
périr. Si nous manquons à notre tâche, le monde ne sera-t-il pas frustré, dans la mesure 
de notre déficience, de l'œuvre du Saint-Esprit? ... 

Dans tous les siècles, «l'Esprit du Christ qui était en eux» (1 Pierre 1.11) a fait des 
véritables enfants de Dieu la lumière de leur génération. Joseph fit resplendir sa lumière 
en Égypte. Par sa pureté, sa bonté et son amour filial, il représenta le Sauveur au milieu 
d'une nation idolâtre. Les Israélites au cœur sincère qui d'Égypte firent route vers la 
terre promise furent, durant leur exode, des lumières pour les nations environnantes. Ils 
révélèrent Dieu au monde. Daniel et ses compagnons, à Babylone, Mardochée, en Perse, 
projetèrent d'éclatants rayons de lumière au milieu des ténèbres de deux cours royales. 
De même, les disciples du Sauveur doivent faire connaître la miséricorde et la bonté de 
Dieu à un monde plongé dans l'obscurité et qui ne le connaît pas. En voyant leurs 
bonnes œuvres, plusieurs seront amenés à rendre gloire au Père céleste parce qu'ils 
comprendront alors que c'est un Dieu digne d'être loué et imité qui se tient sur le trône 
de l'univers. L'amour divin, rayonnant dans le cœur et dans la vie de ses enfants, 
entrouvrira, en quelque sorte, les portes du ciel aux hommes, leur permettant d'en 
apprécier la félicité.       Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 39–41; 

Heureux ceux qui (éd.2001) pp. 39, 40. 
 

Lundi, le 25 août 2014 
Etre des témoins 

Alors que le Saint-Esprit leur avait été donné, les disciples, revêtus de la panoplie 
divine, allèrent de l'avant comme des témoins pour raconter la merveilleuse histoire 
depuis la crèche jusqu'à la croix. C'était d'humbles hommes, mais ils allaient de l'avant 
avec la vérité. Après la mort de leur Seigneur, c'était une compagnie déçue, 
désappointée, découragée – comme des brebis qui n'ont pas de berger: mais maintenant 
ils se dispersaient comme des témoins de la vérité, sans autre arme que la Parole et 
l'Esprit de Dieu pour triompher sur toute opposition… Les croyants se ralliaient à eux. 
Leur désespoir conscient et inconscient les avait quittés. Leurs caractères étaient 
transformés et unis dans les liens de l'amour chrétien. Bien que sans richesse, bien que 
comptés par le monde comme de simples pêcheurs ignorants, ils étaient transformés en 
témoins du Christ par le Saint-Esprit. Sans honneur et reconnaissance terrestre, ils 
étaient des héros de la foi. De leurs lèvres venaient des paroles d'une éloquence divine et 
une puissance qui secoua le monde.             The Ellen G. White 1888 Materials, p. 1543. 
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Le Saint-Esprit devait descendre sur ceux qui aimaient le Christ. Ainsi ils seraient 
préparés, participant à la glorification de leur chef, à recevoir tout don nécessaire pour 
l'accomplissement de leur mission. Celui qui dispense la vie ne tenait pas seulement 
dans sa main les clefs de la mort mais tout un ciel de riches bénédictions. Toute 
puissance lui était donnée dans le ciel et sur la terre et maintenant qu'il avait pris place 
dans les parvis célestes, il pouvait accorder ces bénédictions à tous ceux qui 
l'acceptaient. L'église était baptisée par la puissance du Saint-Esprit. Les disciples 
pouvaient partir proclamer le Christ, d'abord à Jérusalem où le vrai Roi avait été 
honteusement bafoué, ensuite jusqu'aux extrémités de la terre. Le règne du Christ, dans 
sa fonction de médiateur, était établi. 

Dieu désire que les bénéficiaires de sa grâce soient des témoins de sa puissance. Il 
accepte généreusement ceux qui l'ont offensé le plus gravement par leur conduite; quand 
ces coupables se repentent, il leur communique son Esprit, il leur confie les plus lourdes 
responsabilités, et les envoie dans le camp des rebelles pour y proclamer sa miséricorde 
infinie. 

Dieu lui-même accorde sa coopération immédiate à toute âme qui se tourne vers lui. 
Le Saint-Esprit lui communique alors toutes les capacités dont elle a besoin. 

C'est la puissance du Saint-Esprit qui nous fait défaut. Avec elle, nous pouvons 
obtenir en une minute beaucoup plus qu'avec des discours.  

L'Esprit n'est accordé qu'à ceux qui servent Dieu avec humilité et attendent sa 
direction et sa grâce. La puissance divine est prête à accueillir leur demande et à les 
recevoir. Cette bénédiction promise, demandée par la foi, entraîne toutes les autres 
bénédictions.     My Life Today, p. 47; Avec Dieu chaque jour, p. 51. 

 
Mardi, le 26 août 2014 
Moi aussi je vous envoie 

Au sujet des apôtres, il est écrit: "Ils s'en allèrent prêcher partout. Le Seigneur 
travaillait avec eux, et confirmait la parole par des miracles qui l'accompagnaient" 
(Marc 16:20). De même que le Christ envoya jadis Ses disciples, de même il envoie 
aujourd'hui les membres de Son Église. Le pouvoir que les apôtres possédaient, nous 
aussi nous le possédons également. S'ils font du Seigneur leur force, Il sera avec eux; ils 
ne travailleront pas en vain. Qu'ils sachent que l'œuvre dans laquelle ils sont engagés 
porte le sceau de Dieu. L'Éternel dit à Jérémie: "Ne dis pas: Je suis un enfant. Car tu iras 
vers tous ceux auprès de qui Je t'enverrai, et tu diras tout ce que Je t'ordonnerai. Ne les 
crains point; car Je suis avec toi pour te délivrer, dit l'Éternel. Puis l'Éternel étendit Sa 
main, et toucha ma bouche; et l'Éternel me dit: Voici, Je mets Mes paroles dans ta 
bouche" (Jér. 1:7-9). Dieu nous ordonne d'aller prêcher la Parole, après avoir oint nos 
lèvres de Sa sainteté. 

Le Christ a confié à l'Église une mission sacrée. Chacun de Ses membres devrait 
être un canal par lequel Dieu puisse transmettre au monde les trésors de Sa grâce, les 
richesses incomparables de Christ. Il n'y a rien que le Sauveur désire autant que d'avoir 
des serviteurs qui représenteront Son esprit et Son caractère devant le monde. Car celui-
ci a un besoin impérieux de voir l'amour du Sauveur manifesté dans l'humanité. Le ciel 
entier est à la recherche d'hommes et de femmes par lesquels Dieu puisse révéler la 
puissance du christianisme.  

L'Église est l'instrument employé par Dieu pour la proclamation de la vérité, car 
elle est qualifiée en vue d'une œuvre spéciale. Et si elle reste fidèle, si elle obéit à tous 
les commandements, l'excellence de la grâce divine habitera en elle. Si elle honore le 
Seigneur Dieu d'Israël, aucune puissance ne pourra lui résister. 

Le zèle pour Dieu et pour Sa cause poussait les disciples à rendre témoignage de 
l'Évangile avec puissance. Un tel zèle ne devrait-il pas insuffler à nos cœurs la 
détermination de faire connaître l'histoire de l'amour du Christ crucifié? C'est un 
privilège pour tous les chrétiens, non seulement d'attendre, mais encore de hâter le 
retour du Sauveur.           Maranatha, p. 128; Maranatha, p.128. 

 
Même si une église est composée de membres pauvres, sans instruction, inconnus, 

si ce sont des membres qui croient et qui prient, leur influence se fera sentir dans le 
temps et dans l'éternité. S'ils s'en vont animés d'une foi simple, comptant sur les 
promesses de la Parole de Dieu, ils peuvent faire beaucoup de bien. S'ils font briller leur 
lumière, le Christ est glorifié en eux, et les intérêts de son royaume sont servis.  S'ils se 
sentent individuellement responsables devant Dieu, ils chercheront des occasions pour 
travailler et ils resplendiront comme des flambeaux dans le monde. Ils donneront un 
exemple de sincérité et de zèle fervent, travaillant au salut des âmes en harmonie avec le 
plan de Dieu. Les pauvres eux-mêmes, les ignorants, s'ils le veulent, peuvent se placer à 
l'école du Christ qui leur enseignera la vraie sagesse. Une vie débonnaire de confiance 
enfantine, de vraie piété, de vraie religion, exercera une réelle influence sur d'autres. 
Des personnes très instruites courent le danger de compter sur leur science livresque 
plus que sur Dieu. Elles négligent souvent de chercher à connaître les voies de Dieu en 
luttant avec lui dans la prière secrète, et de s'emparer des promesses divines par la foi. 
Ceux qui ont reçu l'onction céleste iront de l'avant avec un esprit chrétien, cherchant des 
occasions d'entrer en conversation avec d'autres personnes pour leur faire connaître 
Dieu et Jésus-Christ qu'il a envoyé : les connaître c'est la vie éternelle. Ils deviendront 
des lettres vivantes, révélant aux hommes la Lumière du monde. 

Le Christ a donné «à chacun sa tâche» (Marc 13 : 34) Il s'attend à ce que chacun 
accomplisse fidèlement son œuvre. Grands et petits, riches et pauvres, tous ont un 
travail à faire pour le Maître.  Chacun est appelé à l'action. Faute d'obéir à la voix du 
Seigneur, d’accomplir l'œuvre par lui assignée en s'appuyant fermement sur lui, qui 
nous rend capables, faute de suivre son exemple, les mots « serviteur infidèle et 
paresseux » seront inscrits à l'encontre de notre nom.  Si vous ne communiquez pas la 
lumière qui vous a été donnée, si vous négligez de faire briller votre lumière, celle-ci 
s'éteindra et votre âme courra les plus grands dangers. A tous ceux qui connaissent la 
vérité Dieu dit : « Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient 
vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux. » (Matthieu  
5 : 16) Donnez à d'autres la connaissance de la vérité. C'est le plan de Dieu en vue 
d'éclairer le monde.  Si vous ne vous tenez pas à la place assignée, si vous ne faites pas 
briller votre lumière, vous serez envahis par les ténèbres. 

Dieu demande à tous les fils et à toutes les filles de la famille céleste de se tenir 
bien équipés de sorte qu'à n'importe quel moment ils soient prêts pour l'action. Un cœur 
attendri et rendu compatissant par l'amour de Jésus saura trouver de précieuses perles 
pour l'écrin du Seigneur Jésus. 

Review and Herald, June 25, 1895, § 4-5; Messages choisis, vol. 1, pp. 310- 312. 
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Mercredi, le 27 août 2014 
Faire des disciples 

C'est par nous, c'est-à-dire par une voie consacrée, que la vie céleste doit se 
communiquer à d'autres. Il faut que le Saint-Esprit anime et pénètre l'Eglise tout entière, 
purifiant les cœurs et les unissant les uns aux autres. Ceux qui ont été ensevelis avec le 
Christ par le baptême doivent naître de nouveau, et vivre réellement la vie du Christ. 
Une mission sacrée nous a été confiée. Nous devons obéir à cet ordre: « Allez, faites de 
toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, 
et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous 
tous les jours, jusqu'à la fin du monde. » Mat. 28: 19, 20. L'œuvre à laquelle vous vous 
êtes consacrés a pour but de faire connaître l'Evangile du salut. La perfection céleste 
sera votre force. 

Le témoignage que nous devons rendre au Seigneur ne consiste pas seulement à 
prêcher la vérité et à distribuer des imprimés. Une vie imitant celle du Christ, ne 
l'oublions pas est le plus fort argument qui puisse être avancé en faveur du 
christianisme. Par contre, un chrétien vulgaire fait plus de mal qu'un mondain. Tous les 
livres ne remplaceront pas une vie sainte. Les hommes croiront, non ce que dit le 
prédicateur, mais ce que vit l'Eglise. Il arrive trop souvent que le sermon prêché du haut 
de la chaire soit neutralisé par ce qui se dégage de la vie dé ceux qui prétendent 
défendre la vérité. 

Dieu désire être glorifié devant le monde par ses enfants. Il s'attend que ceux qui 
portent le nom du Christ le représentent dans leurs paroles et dans leurs actes. Leurs 
pensées doivent être pures et leurs propos nobles et édifiants, amenant ceux qui les 
entourent plus près du Sauveur. Il faut que la religion du Christ se voie dans tout ce 
qu'ils font et dans tout ce qu'ils disent. De toutes leurs transactions commerciales doit se 
dégager le parfum de la présence divine. 

Testimonies, vol. 9, pp. 20, 21; Témoignages, vol. III, p. 346. 
 
Les messagers du Seigneur ont reçu pour mission de continuer l'œuvre que Jésus 

avait commencée quand il était sur la terre. Ils doivent s'adonner à toutes les activités 
qu'il a déployées. Il faut qu'ils parlent avec ferveur et sincérité des richesses inépuisables 
et du trésor céleste impérissable 

Testimonies, vol. 9, p. 130; Témoignages, vol. III, pp. 415, 416. 
 
Avec une ardeur intense Dieu regarde Son monde. Il a noté la capacité d’êtres 

humains prêts pour le service. Jetant un regard à travers les âges, Il a compté Ses 
ouvriers, à la fois des hommes et des femmes, et Il a préparé le chemin devant eux, 
déclarant : «  J’enverrai Mes messagers auprès d’eux, et ils verront une grande lumière 
au milieu des ténèbres.  Gagnés pour le service de Christ, ils utiliseront à la gloire de 
Mon nom les talents qui leur ont été confiés. Ils iront de l’avant pour accomplir Mon 
œuvre avec zèle et dévotion. A travers leurs efforts, la vérité parlera à des milliers de 
personnes d’une façon puissante, et les personnes qui avaient été aveugle 
spirituellement recevront la vision, et ils verront Mon salut. La vérité sera rendue si 
proéminente que même celui qui court pourra lire. Des moyens seront fournis pour 
atteindre les cœurs. Certaines des méthodes utilisées dans cette œuvre seront différentes 

des méthodes utilisées dans l’œuvre dans le passé ; mais que personne, à cause de cela 
ne bloque le chemin par la critique. »       Pacific Union Recorder, April 24, 1902. 

 
Jeudi, le 28 août 2014 
Prêcher l’Evangile 

Les paroles du Sauveur : « C'est vous qui êtes la lumière du monde» (Matthieu 
5 :14) soulignent le fait qu'il a confié à ses disciples une mission mondiale. Tout comme 
les rayons du soleil pénètrent jusque dans les coins les plus reculés du globe, Dieu 
désire que la lumière de l'Évangile touche tous les hommes sur terre. Si l'Église du 
Christ accomplissait les desseins du Seigneur, sa lumière se répandrait sur tout ce qui se 
cache dans l'obscurité et dans les régions où règne l'ombre de la mort. Au lieu de se 
réunir en fuyant leurs responsabilités et le fait de porter leur croix, les membres d'église 
feraient mieux de se disperser dans le monde entier, permettant à la lumière du Christ de 
rayonner à travers eux, travaillant comme il l'a fait au salut des âmes. La « bonne 
nouvelle du règne de Dieu» (Actes 8 :12) gagnerait alors rapidement le monde  entier. 

De tous les pays s'élève le cri des Macédoniens : « Viens à notre secours ! » (Actes 
16 :9) Dieu nous ouvre des champs missionnaires Des êtres célestes ont collaboré avec 
des hommes. La Providence nous précède et la puissance divine accompagne les efforts 
humains. Aveugles en effet les yeux qui ne perçoivent pas l’action du Seigneur et 
sourdes les oreilles qui n’entendent pas l’appel du vrai Berger adressé à ses brebis. 
Certains d'entre nous ont entendu l'appel de Dieu et ont répondu. Que chaque cœur 
sanctifié réponde dès à présent, en cherchant à proclamer le message porteur de vie. Si 
hommes et femmes, avec humilité et fidélité, entreprennent la tâche que Dieu leur a 
assignée, la puissance divine se révélera par la conversion d'un grand nombre à la vérité. 
Les résultats de leurs efforts seront magnifiques ! 

Le Seigneur demande à son peuple, en tous lieux, de semer près des eaux. Obéir à 
son commandement n'est pas une petite tâche. Cela implique de partager continuel-
lement les dons que nous avons reçus du ciel. La cause de Dieu a besoin d'ouvriers 
consacrés, mais aussi d'argent. Allons-nous continuer à dépenser notre argent pour des 
choses qui ne sont pas essentielles, alors qu'un travail, jusqu'alors négligé, nous attend ? 
N'allons-nous pas nous repentir de notre indifférence envers ce travail et prier pour 
avoir du discernement spirituel et enfin voir et comprendre, comme nous le devrions, 
qu'il est urgent? 

Un esprit généreux vient du ciel. L'amour désintéressé du Christ s'est révélé à la 
croix. Pour que les hommes soient sauvés, Jésus a offert tout ce qu'il possédait, puis il 
s'est donné lui-même. La croix du Christ invite à la générosité de tout disciple du 
Sauveur béni. Il s'agit ici de donner et de donner encore. Donner avec bienveillance et 
en accomplissant de bonnes œuvres, tel est le vrai fruit de la vie chrétienne. 

L'œuvre de Dieu a besoin d'hommes et de femmes qui ont appris du Christ. Quand 
les ouvriers de Dieu le voient tel qu'il est, ils se voient eux-mêmes tels qu'ils sont et lui 
demandent de faire d'eux ce qu'ils devraient être. L'égoïsme gêne l'être humain plutôt 
qu'il ne l'aide. À la lumière de Dieu, nous voyons nos défauts ; avec sa puissance, il est 
possible d'y remédier. 

Au dernier jour, quand la terre périra, celui qui aura amassé des trésors dans le ciel 
contemplera ce que sa vie lui a permis de gagner. Si nous avons tenu compte des paroles 
du Christ, lorsque nous nous rassemblerons autour du grand trône blanc, nous 
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reconnaîtrons les âmes qui ont été sauvées par notre intermédiaire, et nous verrons qu'à 
leur tour chacune en a sauvé d'autres, et ces dernières encore d'autres — toute une vaste 
compagnie rassemblée dans un havre de repos en résultat de nos loyaux efforts, dépos-
ant leurs couronnes aux pieds de Jésus, le louant durant les âges éternels. Avec quelle 
joie l'ouvrier du Christ contemplera ces êtres rachetés partageant la gloire du 
Rédempteur ! Le ciel paraîtra incomparable à ceux qui auront fidèlement travaillé à 
sauver des âmes !           Review and Herald, November 14, 1912, § 1-6. 

 
Vendredi, le 29 août 2014 
Pour aller plus loin 

Conquérants pacifiques, chapitre 3, “ La mission des douze”, pp. 25-32 ; 
Jésus-Christ, chapitre 86, “ Allez, enseignez toutes les nations”, pp. 818-831 ; 
Revue adventiste, novembre 2008, ”Proclamez à toutes les nations” pp. 20-22. 
 
 
 


